

CHARTRE À DESTINATION DES HOMMES QUI VEULENT INTÉGRER #NousToutes

Ce support a été produit par les membres de #NousToutes Paris 19/20

Sommaire

Rappel.....	1
Dans la révolution féministe qui vient, les hommes ont un rôle immense à jouer.....	2

Rappel

#NousToutes est un **collectif féministe** ouvert à toutes et tous, constitué d'activistes dont l'objectif est d'en finir avec les violences **sexistes et sexuelles**.

Des comités #NousToutes sont présents ou peuvent être créés partout en France hexagonale ou ailleurs. Ces comités sont ouverts à toutes et à tous.

Faire partie d'un comité #NousToutes, c'est accepter les principes et modes de fonctionnement principaux de #NousToutes présentés dans [la charte #NousToutes](#) et [l'appel à la marche de 2019](#).

Dans la révolution féministe qui vient, les hommes ont un rôle immense à jouer.

En étant attentif aux préoccupations des femmes, en remettant en question nos privilèges et ceux des autres hommes, en ne laissant passer aucune blague sexiste, aucun comportement humiliant envers les femmes dans l'espace public, notre travail ou notre famille, nous pouvons contribuer massivement au grand basculement vers l'égalité et la liberté des femmes. Notre contribution financière, si elle ne sert pas qu'à nous donner bonne

conscience, peut aussi être précieuse.

Notre participation aux groupes féministes est beaucoup plus discutable. Les féministes se débrouillent très bien sans nous depuis des décennies. Elles ont produit un extraordinaire corpus théorique. Elles ont révolutionné pacifiquement l'accès des femmes à la contraception, à l'IVG, aux études et au travail. Une expérience plus que séculaire montre que les hommes sont généralement plus un poids qu'une aide dans les mouvements féministes. Toutes les femmes partagent une expérience, celle d'être considérées comme des femmes et traitées comme telles. Cette expérience commune leur permet de se comprendre immédiatement. Cette expérience est totalement étrangère aux hommes cis-genre tels que nous et notre incompréhension, notre besoin d'explications, quand ce n'est pas notre besoin d'être rassurés (#Notallmen) les ralentissent terriblement, au point que de nombreuses femmes quittent ces groupes et que nous affaiblissons le mouvement que nous prétendons soutenir.

La solution est simple et bien connue : si nous, hommes cis-genre, sommes acceptés dans une réunion, nous devons y aller pour nous taire, écouter et éventuellement exécuter les tâches que les femmes choisissent de déléguer. Les femmes ne sont pas là pour nous enseigner le féminisme.

Nous devons l'apprendre par nous-mêmes (en lisant des textes, en écoutant des podcasts, en assistant à des conférences).

Si nous ne sommes pas prêts à accepter ces simples conditions, c'est que nous n'avons pas assez progressé sur le chemin du disempowerment pour être d'une quelconque utilité dans une réunion féministe.

Quelques ressources :

<https://scenesdelavisquotidien.com/2014/07/25/petit-guide-de-disempowerment-pourhommes-profeministes/>

<https://www.erudit.org/fr/revues/rf/2008-v21-n1-rf2309/018314ar.pdf>

https://tel.archives-ouvertes.fr/docs/00/60/88/96/PDF/THESE_Alban_Jacquemart_2011.pdf

Rupture anarchiste et trahison pro-féministe, écrits et échanges avec Léo Thiers-Vidal, Bambule, Lyon, 2013

Christian, exprimant la position du groupe #NousToutes1920